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PROTOKOLL 

 

Elternratssitzung vom 28.11.2024 im BIKU  
 

Anwesend: 
Marco Bieli (Vertreter Schule Toffen), Dominik Enderle, Adrian Flückiger, Sandra Friedli, Isabelle Frik, 

Mirjam Hallenbarter (Co-Präsidentin), Karin Lanz, Daniela Mäder, Anna Mosimann, Sebastian Op-

perskalski (Co-Präsident), Simone Schaffner, Zuzana Schöchlin, Claudia Strübin, Janine Thomi, Sonja 

Ulrich  

Entschuldigt: 

Claudia Steffen, Christian Loretan, Laura Gyger, Olivia Schläppi, Christof Grüring, Gabriela Grüring, 

Roger Bucher, Lisa Jutzi, Melanie Lo Nigro Regula Perreten, Daniel Willershausen, Christian Ryser, 
Mirjam Meyer, Sandra Flückiger 
 
Traktandum 1   Begrüssung 

 
Der Co-Präsident begrüsst alle Anwesenden. 
 
Traktandum 2  Genehmigung Protokoll  
 
Das Protokoll vom 16.09.2024 wird einstimmig genehmigt. 
 
Traktandum 3  Pendenzenliste 
 
Folgende Pendenzen sind erledigt und geschlossen: 

- Appetito 
- Referat Suchtprävention 
- Finanzierungsmöglichkeiten (TWINT wurde eingerichtet) 

 
Folgende Pendenzen sind noch in Arbeit: 

- Lotsendienst 
- Referat Mobbing  

− Hausaufgabenhilfe 

 
Traktandum 4  Projektübersicht Status  
 
Baustellensituation 
Der Elternrat hat ein Schreiben an die Gemeinde betreffend der aktuellen Baustellensituation verfasst. 
In der Antwort räumt der Gemeindepräsident Versäumnisse bei der Kommunikation ein. Der Elternrat 
stellt fest, dass es weiterhin heikle Situationen gibt, nimmt jedoch wohlwollend zur Kenntnis, dass die 
Bauverwaltung bemüht ist, diese heiklen Situationen so gut wie möglich zu entschärfen. So wurde bei-
spielsweise eine Baufirma nach einem gefährlichen Lastwagenmanöver scharf gerügt. Trotzdem ist der 
Elternrat weiterhin sehr besorgt, um die Sicherheit der Schülerinnen und Schüler.  
Der Elternrat stellt fest, dass es viele Elterntaxis gibt, welche bis zur Doppelturnhalle fahren und dies 
nebst der Baustelle zu einer zusätzlichen Gefährdung führt. Er hofft, dass der neue Parkplatz auf dem 
Areal der abgebrochenen Gewächshäuser zu einer Entlastung führt. Marco Bieli wird per Klapp darüber 
informieren, dass dieser Parkplatz ab sofort verwendet werden kann. 
 
Appetito 
Der Austausch zwischen Gemeinde, Elternrat und Kirchgemeinde war konstruktiv und aufschlussreich. 
Der Fortbestand des Appetito Mittagstisch ist bis ende Schuljahr 24/25 gesichert. Es ist jedoch unklar, 
ob er im kommenden Schuljahr 25/26 noch weitergeführt werden kann. Wenn das Angebot weiterge-
führt werden soll, dann braucht es mehr Freiwillige die Mitarbeiten. 
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Bei der Gründung vor 20 Jahren war der Grundgedanke, dass wer seine Kinder ins Appetitio gibt, auch 
ab und zu kochen geht. Dieses Prinzip wird schon seit langem nicht mehr so gelebt. Das Angebot kann 
nur funktionieren, wenn sich 50 bis 70% der Eltern mit Kindern im Appetito auch am Kochen beteiligen. 
Im Elternrat wird festgestellt, dass dieser Grundgedanke nicht bekannt war und es sinnvoll wäre, wenn 
dieser klarer kommuniziert würde.  
Der Elternrat behält das Thema auf der Agenda für allfällige Unterstützung bei der Bedarfsabdeckung 
für das Schuljahr 25/26. 
 
Traktandum 5   Schulwegsicherheit / Lotsen 
 
Abklärungen mit der Kantonspolizei Bern haben ergeben, dass der Elternrat nicht den Lotsendienst 
führen kann. Dies müsste gemäss der Kapo Bern durch die Gemeinde gemacht werden.  
Der Elternrat stellt fest, dass Handlungsbedarf bei der Schulwegsicherheit besteht. Diese Haltung soll 
bei den zuständigen Stellen der Gemeinde Toffen deponiert werden. Zusammen mit der Frage, wie sich 
die Gemeinde das Schulwegsicherheitskonzept vorstellt und was in diesem Bereich für Massnahmen 
geplant sind.  
Die Suche nach Freiwilligen für den Lotsendienst wird für den Moment zurückgestellt. 
Dominik und Christian werden das weitere Vorgehen festlegen. 
 
Traktandum 6  Hausaufgabenhilfe 

 

Um zu entscheiden, ob und in welcher Form die Gemeinde Toffen Hausaufgabenhilfe anbietet, muss 
eine Bedarfsabklärung gemacht werden. Dies soll in Form einer Umfrage via Klapp bei allen Eltern mit 
schulpflichtigen Kindern, welche in Toffen die Schule besuchen, gemacht werden. Sandra hat die Um-
frage und den Begleittext erstellt und der Bisko zur Vernehmlassung gegeben. Die Umfrage soll in 
nächster Zeit versendet werden. 
Weiter fand ein Austausch mit Guido Breuer von der reformierten Kirchgemeinde Belp-Toffen statt. 
Diese bietet in Belp Hausaufgabenhilfe an. Sie würden den Aufbau eines Angebotes für Hausaufgaben-
hilfe in Toffen begrüssen.  
 
Der Elternrat nimmt diese Optionen zur Kenntnis und stellt fest, dass erst nach der Bedarfsabklärung 
das weitere Vorgehen festgelegt werden kann. 
 
Traktandum 7 Läuse 

 

Melanie und Mirjam haben sich dem Thema angenommen und festgestellt, dass diese Thematik in 
anderen Gemeinden ganz unterschiedlich gehandhabt wird und in Toffen Handlungsbedarf besteht. Der 
Elternrat diskutiert verschiedene mögliche Massnahmen. Es wird entschieden, dass Marco nach den 
Weihnachtsferien alle Eltern über das Vorgehen bei einem Läusebefall informiert. Insbesondere wird er 
darauf hinweisen, dass ihm ein Läusebefall gemeldet werden muss. Solange er keine Meldung über 
Läusebefall erhält, kann er auch keine Massnahmen ergreifen.  
Der Elternrat hofft, dass so eine Sensibilisierung stattfindet und die Eltern ihre Verantwortung (regel-
mässige Kontrolle, Behandlung bei Befall und Meldung an Schulleitung auch wenn bereits ein Fall ge-
meldet wurde) wahrnehmen. Sollte dies zu wenig nutzen, dann wird die Einführung einer regelmässigen 
Kontrolle aller Schülerinnen und Schüler durch geschulte Läusekontrolleur*innen ins Auge gefasst. 
 
Traktandum 8  neue Themen 2025 

 

Folgende Vorschläge für neue Aktivitäten wurden beim Elternrat eingereicht: 

• Veloputztag/Check im Frühling 

• Flohmarkt von Kinder für Kinder 

• Kleiderbörse 

• Schülerdisco 

• Abschlussball für die 9. Klasse 

• Kinoabend (Alter begrenzt) 

• Leseabend 

• Spiele spielen / Spielnami 

• Halloweenparty 

• Elterncafé pro Zyklus 

• Scooterkurs 
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• Berufswelten (Workshop Pro Juventute)  

• Workshop Umgang mit Geld (Zyklus 3) 
 
Die Vorschläge werden diskutiert. Es soll für jeden Zyklus etwas gemacht werden. 
Der Elternrat entscheidet sich für folgende Aktivitäten: 
 
Abschlussfest / Verabschiedung der 9. Klasse (Zyklus 3) 
Claudia Strübin und Mirjam Meyer nehmen Kontakt mit Marianne Sörensen auf und klären ab, wo und 
wie der Elternrat unterstützen und mitwirken kann. 
 
Kinoabend (Zyklus 1 und 2) 
Idee: es werden zwei Filme gezeigt. Einer zu einem früheren Zeitpunkt für Zyklus 1 und etwas später 
ein Film für Zyklus 2. Das Angebot kann mit einer kleinen Bar / Popcorn ergänzt werden. 
Daniela Mäder und Janine Thomi übernehmen die Planung dieser Aktivität.  
 
Zum Vormerken: Einweihungsfest für das neue Schulhaus am 17. Oktober 2025 
Marco wird für Unterstützung auf den Elternrat zukommen. 
Alle anderen Ideen werden auf dem «Parkplatz» parkiert, damit sie bei Bedarf aufgenommen werden 
können. 
Abklärungen mit dem Turnverein haben ergeben, dass dieser zurzeit keine Kapazität zur Durchführung 
einer offenen Turnhalle hat. Auch diese Idee bleibt parkiert. 
 
Traktandum 9   Varia 
 
Referate: Rückblick und Ausblick 
Am 5. November fand das Referat zum Thema Suchtprävention statt. Es hatte nicht allzu viele Teilneh-
mende. Gemäss Rückmeldungen entsprachen die Inhalte in gewissen Teilen nicht den Erwartungen. 
Vieles war schon bekannt respektive hätte noch vertiefter angeschaut werden dürfen. 
 
Die beiden Themen «Mobbing» und «Depression/Suizidalität» können erst angegangen werden, wenn 
mit der Schule abgesprochen wird, was sie zu dieser Thematik macht. Marco bittet um einen schriftli-
chen Auftrag, damit er dies mit den Zyklusleitenden besprechen kann. 
 
Traktandum 10 Nächste Sitzung 
 
Die nächste Sitzung findet am 17. Februar 2025 um 19:30 Uhr statt. Die Einladung folgt.  
 
Der Co-Präsident bedankt sich bei allen für ihre wertvolle Arbeit und schliesst die Sitzung um 21:20 Uhr. 

 
Protokoll: Karin Lanz; Toffen, 30.11.2024 
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To Dos aus der Sitzung vom 28. November 2024 
 

Nr. Was Wer Bis wann 

1 Vorgehen Anfrage betreffend Schulwegsi-
cherheit bei der Gemeinde 
 

Christian Loretan,  
Dominik Enderle 

17.02.2025 

2 Absprache Themen Mobbing & Depres-
sion/Suizidalität: schriftlicher Auftrag an 
Marco Bieli erstellen 

Co-Präsidium 17.02.2025 

3 Bedarfsumfrage Hausaufgabenhilfe Sandra Friedli,  
Marco Bieli 

17.02.2025 

4 Elterninformation Läuse 
 

Marco Bieli 06.01.2025 

5 Planung der Aktivitäten Kinoabend / Ab-
schlussfest 9. Klasse 

Daniela Mäder,  
Janine Thomi, Claudia 
Strübin, Mirjam Meyer 

17.02.2025 

 
Herzlichen Dank für Euer Engagement! 

 

 
 
Ideen - Parkplatz für mögliche Aktivitäten des Elternrates 
 

• Pausenplatzgestaltung 

• Unterstützung Appetito  

• Offene Turnhalle  

• Veloputztag/Check im Frühling 

• Flohmarkt von Kindern für Kinder 

• Kleiderbörse 

• Schülerdisco 

• Leseabend 

• Spiele spielen / Spielnami 

• Halloweenparty 

• Elterncafé pro Zyklus 

• Scooter Kurs 

• Berufswelten (Workshop Pro Juventute)  

• Workshop Umgang mit Geld (Zyklus 3) 
 
 
Stand 28. November 2024 
 


